

「かけっこ」

田原市 竹村亮祐

運動会を間近に控えた保育園の娘と約束をした。

「お父さん、かけっこで一番になったら
レストランに行きたい」

私はいいよ、と答えた。娘は去年の運動会でも
かけっこで一番になった。ところが数日後、
消え入りそうな声で

「かけっこ二番じゃダメ？」

と言うので理由を尋ねると、どうにも自分より
速い子がいて自信を失くしていたのだった。毎
日毎日かけっこの練習をしたのに、一番になれ
ないかもしれない。それは小さな子供にとって
は大問題で、大人は真剣に向き合って伝えなけ
ればならない。

「二番には二つある。どうせ勝てないと思っ
て挑戦もせずに負ける二番と、最後まで全力で
やって負けた二番。これは同じ二番でも全然違
う。最後まで一生懸命走れたなら一番か二番か

は大したことじゃないんだ」

と話すといくらか晴れやかな顔になった。

運動会当日、ついにスタートの合図が切られた。娘は二番手を走っている。先頭を走る子は足の回転が速い。やっぱり勝てないか、と私が思っているのと、娘はどんどんその差を詰める。最後のコーナーでやや外に膨らむ。それでも前を見て懸命に走り僅差でゴール。順位は二番。あと少しだった。

結果ばかりが重視されプロセスに価値を見出せなくなつた社会。負けることの意味を考え、余裕すらなくした社会でこの子たちは生きていかなければならない。ならばせめて、たとえ負けても精一杯頑張つた自分のことは認めてあげられる人間になってほしい。私の願いに希望を射すように九月の陽光が小さなグラウンドを光でいっぱい照らしていた。

レストランで食事をしながら私が

「最後まで頑張つたね」と言うと

「うん」と娘は満足気に笑っていた。